

14

INFORME ANUAL



Nuestro informe anual proporciona una visión general del trabajo realizado por la Fundación Borredá durante el año.

Con la publicación anual de este Informe, recogemos los proyectos más destacados emprendidos durante este periodo en materia de seguridad.

Todo ello con el objetivo de hacer pública las diferentes actuaciones puestas en marcha por la Fundación Borredá, y de resaltar nuestro compromiso con nuestros socios protectores, patrocinadores, colaboradores, amigos y con la sociedad en general.

IN MEMORIAM RAMÓN BORREDÁ	3
QUIÉNES SOMOS	4
NUESTROS FINES	6
PRINCIPALES LOGROS 2014	7
DIFUSIÓN Y COMUNICACIÓN	12
PROYECTOS 2015	13
HISTÓRICO - CRONOLOGÍA	14

IN MEMORIAM RAMÓN BORREDÁ

Ramón Borredá García fue uno de los impulsores y forjadores de los cimientos de la Seguridad Privada en España, que fomentó la colaboración con la Seguridad Pública desde los años 70, así como fundador de Borrmarkt S.A. y de la revista *Seguritecnia*.

Esta Fundación, en su memoria, ha nacido para promover los valores que encarnó aquel profesional y para continuar la labor que comenzó en los años 70.

Además, el fundador de Borrmarkt S.A. también destacó por la creación de los "Trofeos Internacionales de la Seguridad". Unos galardones que reconocen públicamente a las empresas y profesionales del sector más destacados del año y que representan un ejemplo de compromiso, profesionalidad y servicio a la Seguridad.

TROFEO RAMÓN BORREDÁ

A propuesta del Consejo Técnico Asesor de la revista *Seguritecnia*, la Fundación se ha incorporado en el 2013 al Certamen Internacional de Trofeos de la Seguridad, asumiendo el ya prestigioso "Trofeo Ramón Borredá" instituido en 1995, en memoria de su titular, y que reconoce en cada edición a personalidades relevantes en el ámbito de la seguridad por sus brillantes y dilatadas trayectorias humanas y profesionales en la defensa de los valores éticos, y por sus encomiables y ejemplares labores en favor de la Seguridad en España.

Trofeos Internacionales de la Seguridad

La revista *Seguritecnia* finaliza cada año con el tradicional almuerzo de la entrega de la XXVIII Edición de los 'Trofeos Internacionales de la Seguridad'. Un encuentro presidido por importantes autoridades del Ministerio del Interior y al que en más de 500 profesionales de la Seguridad Pública y Privada de España.



La Fundación otorgó el "Trofeo Ramón Borredá", en su XVII edición, a Miguel Ángel Fernández Rancaño, director de Seguridad de La Caixa y ex presidente del Consejo Técnico Asesor de *Seguritecnia*, por su encomendable y ejemplar labor a favor de la calidad de los servicios y el desarrollo sectorial de la seguridad en España.

En el apartado Histórico-Cronología podrá encontrar la relación de todos los galardonados.

QUIÉNES SOMOS

Somos una organización de naturaleza fundacional privada, sin ánimo de lucro, con vocación de servicio a la Seguridad en todos sus ámbitos y profesiones.

Nuestro objetivo fundacional es diseñar, promover, estudiar, mejorar y realizar todas aquellas actividades relacionadas con la seguridad tanto pública como privada, y ámbitos similares para favorecer la cultura de la seguridad en nuestro país.

El Patronato se encarga del gobierno y la representación de la Fundación Borredá, así como del cumplimiento de los fines fundacionales, la administración y la gestión de sus bienes patrimoniales.

Está integrado actualmente por hijos y nietos de Ramón Borredá y profesionales de la seguridad de reconocido prestigio, ostentando la presidencia de la Fundación Ana Borredá, directora general de Editorial Borrmar.

En la Fundación Borredá contamos con un gran equipo de colaboradores que nos permite afrontar los desafíos estratégicos de la fundación.

ENTIDADES QUE NOS APOYAN

SOCIOS PROTECTORES 

PATROCINADORES 

COLABORADORES 

APOYO INSTITUCIONAL 

AMIGOS DE LA FUNDACIÓN

Otra forma de apoyar a cada uno de nuestros programas es a través de la figura "Amigo" de la Fundación Borredá. Una modalidad de colaboración a título personal, en la que ya participan cerca de 150 profesionales de la Seguridad.

A todos ellos queremos darles las gracias por su apoyo y compromiso en situar a la Seguridad como bien social de primer orden, fomentando sinergias e impulsando iniciativas en beneficio de la sociedad.

NUESTROS FINES

- La difusión, promoción, defensa, fomento y estudio de la Seguridad en todos sus ámbitos.
- Potenciar las figuras del personal de Seguridad Privada y especialmente, dentro de las organizaciones la figura del director de Seguridad.
- Conservar la memoria de Ramón Borredá García a través de los valores que encarnó durante su trayectoria humana y profesional, y dar continuidad a los fines que promovió en beneficio de la Seguridad, entre los que figuran:
 - La promoción de la conducta ética en el ámbito de la seguridad.
 - El fomento de la colaboración entre los poderes públicos y la iniciativa privada en base al interés general, especialmente en el ámbito de la seguridad integral, la protección de infraestructuras esenciales o la defensa nacional.
 - El incentivo de la formación aplicada al ámbito de la empresa o de los servicios públicos como factor de progreso social.
 - Intensificar el desarrollo de los estudios e investigaciones en materia de seguridad.
 - La divulgación de los avances tecnológicos y de las buenas prácticas en los ámbitos en que actúe.
 - Hacer valer ante los órganos del Estado y de la sociedad todas aquellas iniciativas y propuestas conducentes a los fines anteriormente expuestos.
 - Cualesquiera otros directamente vinculados, complementarios o accesorios de los anteriores, tanto en el ámbito nacional como en el internacional.



PRINCIPALES LOGROS 2014

RECONOCIMIENTOS

La Fundación Borredá, galardonada con el premio Dintel al 'networking' profesional y directivo

El pasado 24 de junio de 2014 se celebró la "Gran Fiesta Dintel 2014" con motivo del aniversario de su fundación. La Fundación Borredá fue una de las galardonadas con el premio Dintel al 'networking' profesional y directivo.



La Fundación Borredá recibe el Premio "PREVER"

El Consejo General de Relaciones Industriales y Ciencias del Trabajo (CGRICT), procedió en el año 1998 a la creación de unas distinciones denominadas "PREVER". En esta edición, en la categoría de "Empresas e Instituciones", ha sido galardonada la Fundación Borredá, que desde su nacimiento ha mostrado su apoyo a la seguridad en diversas manifestaciones, sin olvidar las vinculadas a las condiciones laborales, con el fin de consolidar una cultura de la prevención en empresarios y trabajadores.



PUBLICACIONES

II Estudio de Seguridad Corporativa 2014

La Fundación Borredá y Deloitte han presentado la segunda edición del Estudio de Seguridad Corporativa 2014. Un informe de referencia para tomar el pulso a la evolución y madurez de las empresas españolas en materia de gestión de la seguridad corporativa.

Los resultados parten de una muestra de más de cien empresas españolas, de las cuales un 50 por ciento pertenecen al IBEX 100 y cuyo departamento de Seguridad está dado de alta en el Registro de la Unidad Central de Seguridad Privada de la Policía Nacional. El resto del cuestionario se completa con organizaciones nacionales que no cotizan en Bolsa, con departamento de Seguridad legalmente constituido, y pertenecientes a distintos sectores estratégicos.



Suplemento de la Ley de Seguridad Privada 5/2014

La Fundación Borredá ha participado en el suplemento especial que la revista *Seguritecnia* ha editado con motivo de la publicación de la nueva Ley 5/2014 Seguridad Privada y en el que se ha dado voz a los principales artífices de ese nuevo modelo.

En este sentido, la Fundación Borredá junto con la Sociedad Española de Derecho de la Seguridad ha realizado una reproducción de la nueva norma con las concordancias a la ley del 92.



PRINCIPALES LOGROS 2014

AYUDAS A LA FORMACIÓN 2014

Beca Curso de Altos Estudios Internacionales

La Fundación Borredá ha concedido becas del 50% para el LXI Curso AEI (Curso de Altos Estudios Internacionales) Las relaciones internacionales del Siglo XXI: Conflictos y diplomacia, desarrollo y paz, globalización y medioambiente. El curso está organizado por la Sociedad de Estudios Internacionales, el Ministerio de Cultura y la Universidad Rey Juan Carlos.



Beca I Curso Superior de Terrorismo, Inteligencia y Contramedidas

La Fundación Borredá ha concedido una beca para el I Curso Superior en Terrorismo, Inteligencia y Contramedidas de la Escuela Europea de Ciencias de la Seguridad de la Universidad Rey Juan Carlos.

Beca Master de Formación en Ciberseguridad de la Información

La Fundación Borredá ha concedido una beca para el Master de Formación en Ciberseguridad de la Información vertebrado a través de los Tiger Team de Zink Security y Sidertia Solutions.

Beca Curso de Director de Seguridad

La Fundación Borredá ha concedido una beca para el Curso Avanzado en Gestión y Dirección de la Seguridad de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid y Prosulting.

Beca Master de Auditoría, Seguridad y Gestión de las TIC

La Fundación Borredá ha concedido una beca para el Master de Auditoría, Seguridad y Gestión de las TIC impartido en la Universidad Politécnica de Madrid.

Grupos de trabajo permanentes

La Fundación Borredá constituyó dos Grupos de Trabajo para analizar la situación de la Seguridad en diferentes ámbitos y extraer conclusiones que permitieran formular propuestas de mejora tanto a nivel operativo como normativo.

Estos grupos, que actúan con carácter estable y están integrados por un número reducido de profesionales de reconocido prestigio, tienen como objetivo crear un espacio confiable para intercambiar conocimientos y experiencias con el propósito de que el conocimiento personal pueda contribuir a la creación de un acervo común que ayude a mejorar las capacidades de los profesionales de la Seguridad.

Grupo Permanente de Trabajo Seguridad de la Información:

Tiene como objetivo reflexionar, debatir e intercambiar conocimientos sobre la situación normativa de la Seguridad de la Información en sus diferentes ámbitos, para extraer conclusiones que permitan formular propuestas de mejora tanto a nivel operativo como normativo. En estos momentos trabaja para contribuir a la formación de los criterios necesarios para abordar la regulación de la Seguridad de la Información en el futuro Reglamento de la Ley de Seguridad Privada.

Grupo Permanente de Trabajo Formación:

Tiene como fundamento reflexionar, debatir e intercambiar conocimientos sobre la formación actual en materia de Seguridad Privada, para extraer conclusiones que permitan formular propuestas de mejora tanto a nivel operativo como normativo. En estos momentos se trabaja en el diseño de los contenidos formativos que ayuden a enriquecer las capacidades de los profesionales de la Seguridad de cara al futuro Reglamento de la Ley de Seguridad Privada.

PRINCIPALES LOGROS 2014

Eventos y Jornadas

I Conferencia Sectorial: La Seguridad en Puertos

I Conferencia Sectorial: La Seguridad en Puertos que tuvo lugar el pasado 26 de noviembre reunió a más de 250 profesionales del sector.

Este foro profesional contó con la colaboración de Puertos del Estado. En el encuentro intervinieron una veintena de expertos de diferentes organismos de la Administración central y autonómica, puertos, empresas prestadoras de servicios y Fuerzas y Cuerpos del Seguridad (FCS).



III Jornada de Seguridad Aeroportuaria

La III Jornada de Seguridad Aeroportuaria organizada por Fundación Borredá junto con la colaboración de *Seguritecnia* y AESA (Agencia Estatal de Seguridad Aérea) contó con más de 350 profesionales. La jornada que tuvo lugar el pasado mes de octubre reunió a expertos del ámbito aeroportuario que analizaron los cambios normativos, así como los aspectos logísticos, operativos y servicios que forman parte del marco de protección actual en los aeropuertos y en el espacio aéreo.



VI Edición del Seg2

La Fundación Borredá colaboró en el VI Encuentro de Seguridad Integral (Seg2) organizado por la revista *Seguritecnia* y *Red Seguridad*, el pasado 12 de junio de 2014. Al acto acudieron más de 160 profesionales de los ámbitos de la seguridad corporativa y de la seguridad de la información.

Este foro profesional contó con el apoyo del Instituto Nacional de Tecnologías de la Comunicación (Inteco, actualmente INCIBE).



PRINCIPALES LOGROS 2014

Encuentros profesionales

Desayuno de trabajo: La prevención de riesgos laborales en los trabajadores del sector marítimo y pesquero

El pasado 23 de septiembre la Fundación Borredá y la revista de *Formación de Seguridad Laboral* convocaron el desayuno "La prevención de riesgos laborales en los trabajos del sector marítimo y pesquero" que se celebró en Sevilla en la sede del Centro Nacional de Medios de Protección (CNMP) del Instituto Nacional de Seguridad e Higiene en el Trabajo (INSHT).



Desayuno de trabajo La PRL de los trabajadores del sector aeroportuario, a debate

La siniestralidad del sector aeroportuario, los riesgos laborales y las enfermedades profesionales propias de los trabajadores, los equipos de protección individual usados por los profesionales la formación en prevención y la legislación protagonizaron el desayuno "La PRL de los trabajadores del sector aeroportuario, a debate" organizado por la Fundación Borredá y por la revista *Formación de Seguridad Laboral* el pasado 19 de noviembre en el Hotel Meliá Castilla de Madrid.



Colaboraciones

III Jornadas Técnicas de Seguridad en Centros Sanitarios

La Fundación Borredá colaboró, del 27 al 29 de mayo de 2014, en las III Jornadas Técnicas de Seguridad en Centros Sanitarios, organizadas por el Observatorio de Seguridad Integral en Centros Hospitalarios (OSIH) bajo el lema Avanzamos con la Regulación.

Jornada de presentación de la nueva Ley de Seguridad Privada

La Fundación Borredá colaboró con el Centro Integral de Formación de Seguridad y Emergencias del Ayuntamiento de Madrid (CIFSE), el pasado mes de octubre de 2014, en la jornada de presentación de la nueva Ley de Seguridad Privada dirigida al personal del área de Gobierno de Seguridad y Emergencias, a las Administraciones Públicas e instituciones. El objetivo del encuentro fue dar a conocer el nuevo marco regulador de la Seguridad Privada en nuestro país y explicar sus objetivos e implicaciones a todas las que forman parte de la Seguridad del Ayuntamiento de Madrid.

PRINCIPALES LOGROS 2014

Ferias

La Fundación Borredá participa por primera vez en SICUR 2014

La presencia de la Fundación Borredá en el Salón Internacional de la Seguridad (SICUR 2014) es una muestra más de su compromiso con la promoción, difusión y fomento de la seguridad en todos sus ámbitos y profesiones. A lo largo de las cuatro jornadas de duración de la muestra, el stand de la fundación se convirtió en el punto de encuentro de muchos profesionales y visitantes, que se acercaron para conocer a la organización y enterarse de las diferentes actuaciones que se iban a realizar en el 2014.



Actividades Lúdicas

I Cocido Solidario

La Fundación Borredá organizó su primer cocido solidario con la finalidad de coleccionar fondos para la ONG Aldeas Infantiles SOS y dar la bienvenida al año 2014. Durante el encuentro se compartió un buen rato y se fortalecieron los lazos entre los amigos y allegados de la Fundación Borredá, así como se recaudaron fondos para los comedores sociales de Aldeas Infantiles.



DIFUSIÓN Y COMUNICACIÓN

La Fundación Borredá está avanzando con fuerza para incrementar su presencia en Internet y en las redes sociales.

www.fundacionborreda.org

Nuestra **web** corporativa proporciona una amplia información sobre la entidad, sus actividades y proyectos, y ofrece cobertura a aquellas noticias de actualidad que sean relevantes para el sector.

Ésta se encuentra estructurada en distintos apartados (Quiénes Somos; Fines; Actividades; Proyectos; Cómo Colaborar, Noticias y Contacto) que, a su vez, se subdividen en diversas categorías que aglutinan los contenidos e informaciones más trascendentes.

La Fundación pone, a disposición de los internautas, un espacio en el que se ha tomado en consideración variables tan relevantes como la fácil navegabilidad o el cuidado diseño entre otras.

Boletín Digital

Además, la Fundación envía regularmente, cada cuatrimestre, a nuestros socios protectores, patrocinadores, colaboradores y amigos, un **Boletín Digital** en la que damos a conocer nuestras últimas iniciativas y aquella información que es relevante para el sector de la Seguridad pública y privada.

Redes sociales

Adicionalmente, la entidad también cuenta con un perfil en la red social **Twitter** que se aprovecha como canal de comunicación para difundir las noticias de actualidad más importantes para el sector, se tiene un contacto más cercano con sus *followers*, y da cobertura, en tiempo real, a sus propios eventos, así como a todos los proyectos en los que acude o participa la Fundación.

Se apoya en las cabeceras de Editorial Borrmar como sus principales apoyos en la difusión de sus actividades, figurando de forma permanente en las páginas de *Seguritecnia*, *FSL* y *Red Seguridad*.

PROYECTOS 2015

EVENTOS

- Febrero - III Jornada sobre Protección de Infraestructuras Críticas
- Mayo - II Conferencia Sectorial: La Seguridad en los Proyectos Internacionales.
- Junio - VII Jornada de Seguridad Integral, Seg2.
- Noviembre - II Conferencia Sectorial: La Seguridad en los Puertos Marítimos.
- Encuentros Profesionales en temas de interés.

COMUNICACIÓN

- Página web www.fundacionborreda.org
- Boletín digital de la Fundación.
- Redes sociales.

GRUPOS DE EXPERTOS

- Grupo de Trabajo Permanente: Formación.
- Grupo de Trabajo Permanente: Seguridad de la Información.

ACTIVIDADES LÚDICAS

- Noviembre - II Campeonato de Mus.

FORMACIÓN

- Creación de una cátedra en materia de ciberseguridad, además de cursos profesionales en materia de ciberseguridad.
- Concesión de becas.

PUBLICACIONES, ESTUDIOS E INFORMES

- I Estudio Ciberseguridad.
- I Estudio visión de la Mujer en Materia de Seguridad.
- Informe sobre Protección de Infraestructuras Críticas.
- Informe sobre Seguridad en Puertos.
- Informe sobre Seguridad en Aeropuertos.

BECAS

- Curso Superior de Terrorismo, Inteligencia y Contramedidas
- Curso de Altos Estudios Internacionales
- 3 becas para Taller Pericial Caligráfica de Escritura Árabe
- Otras becas que se irán publicando a lo largo del año.

HISTÓRICO - CRONOLOGÍA

2012

Septiembre 2012 - Presentación de la Fundación Borredá.

2013

Enero 2013 - Presentación de la Compilación Jurídica.

Marzo 2013 - Jornada de Ciberseguridad e Infraestructuras Críticas: Presentación del CERT-IT Industria e Interior. Este evento se organizó junto con el CNPIC e INTECO.

Abril 2013 - I Campeonato de mus de la Fundación Borredá.

Mayo 2013 - Presentación del I Estudio de Seguridad Corporativa.

Junio 2013 - II Jornadas Técnicas de Seguridad en Centros Sanitarios.

Junio 2013 - V Edición del Seg2.

Junio 2013 - Desayuno de Trabajo "La silicosis, el ruido y los trastornos musculoesqueléticos y psicosociales, principales riesgos de los trabajadores del metal".

Septiembre 2013 - Desayuno de trabajo: La Ley de Seguridad Privada y el Director de Seguridad.

Ocutbre 2013 - Desayuno de trabajo "La seguridad laboral en la industria alimentaria, a debate".

Noviembre 2013 - Seminario Internacional de Gestión de Crisis y Reputación Corporativa.

Noviembre 2013 - Conferencia Sectorial: La Seguridad en los proyectos internacionales.

Diciembre 2013 - XXVI Edición Trofeos Internacionales de la Seguridad.

2014

Enero 2014 - Constitución de los Grupos de Trabajo.

Enero 2014 - I Cocido Solidario.

Febrero 2014 - Firma del acuerdo con ASIS International (Capítulo Español).

Marzo 2014 - Firma del acuerdo con el Centro de Ciberseguridad Industrial (CCI).

Abril 2014 - Firma del acuerdo con Protecturi.

HISTÓRICO - CRONOLOGÍA

Junio 2014 - VI Edición del Seg2.

Septiembre 2014 - Desayuno de trabajo: La prevención de riesgos laborales en Iso trabajadores del sector marítimo y pesquero.

Octubre 2014 - III Jornada de Seguridad Aeroportuaria.

Noviembre 2014 - I Conferencia Sectorial: La Seguridad en Puertos.

Noviembre 2014 - Desayuno de trabajo: La PRL de los trabajadores del sector aeroportuario, a debate.

Noviembre 2014 - Presentación del programa Plus Ultra de la Guardia Civil.

Diciembre 2014 - Presentación del II Estudio de Seguridad Corporativa.

GALARDONADOS CON EL RAMÓN BORREDÁ

- XX Edición - Miguel Ángel Fernández Rancaño, director de seguridad de La Caixa.
- XIX Edición - Cándido Cardiel, Teniente General de la Guardia Civil.
- XVIII Edición - Antonio Ávila Chulia, presidente de AES.
- XVII Edición - Miguel Ángel Fernández Chico, director adjunto de la Policía.
- XVI Edición - José Ramón Borredá Martín, presidente de Honor de Bormart, S.A.
- XV Edición - José Marín Manzanera, Comisario General de Seguridad Ciudadana.
- XIV Edición - Julio Corrochano Peña, director de seguridad de BBVA.
- XIII Edición - Fernando Fernández Nuñez, director general de FBS Seguridad.
- XII Edición - Helena Revoredo, presidenta del Grupo Prosegur.
- XI Edición - Joanquín Mañeru, director de seguridad.
- X Edición - Carlos Román Crespo, presidente del Consejo Técnico Asesor.
- IX Edición - Ana María Pastor Julián, Ministra de Sanidad.
- VIII Edición - Santiago López Valdivielso, director General de la Guardia Civil.
- VII Edición - Santiago Cuadro Jaén, Comisario General de Seguridad Ciudadana.
- VI Edición - David Álvarez Díez, presidente del Grupo Eulen.
- V Edición - Ricardo Martí Fluxá, presidente del Consejo Técnico Asesor.
- IV Edición - Jaime Mayor Oreja, Ministro del Interior.
- III Edición - María Elisa Corona, directora de Seguritecnia.
- II Edición - José Andres de Elizaga, director de Seguridad de SEPI.
José Luís Dopico, subdirector General de Telefónica de España S.A.
- I Edición - Adrian Piera Giménez, presidente de IFEMA.



Gracias

En la celebración

del II Aniversario

de la Fundación Borredá

A todos los

Socios

Proteccionistas

Patrocinadores

Colaboradores

Amigos

por su

COLABORACIÓN

que nos permite

seguir creciendo

laboralmente

al servicio de

SEGURIDAD

www.fundacionborreda.es

cias
ción de nuestro
versario

os los
i o s
ctores,
nadores,
radores,
g o s,
generosa

ORACIÓN

s permite
on nuestra
le estar

cio de la

RIDAD

cionborreda.org



